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Hari ini Tepat 73 tahun yang lalu, para 
pendiri bangsa menguras tenaga, emosi 
dan akal budi untuk menentukan dasar 
negara Indonesia yang pada waktu itu 
belum meraih kemerdekaannya. 
Mereka berunding, mereka bermufakat 
untuk memastikan kemerdekaan 
Indonesia bertahan sekali untuk 
selama-lamanya. Situasi pada waktu itu 
sangat jauh lebih mencekam, 
menegangkan, dan membahayakan 
dari pada sekarang. Para pendiri 
bangsa bukan saja dihadapkan pada 
perjuangan kemerdekaan Indonesia, 
melainkan berhadapan dengan 

Indonesia yang belum seutuhnya 
Indonesia karena belum mencapai 
kemerdekaannya. Setiap orang memiliki 
latar belakang berbeda. Setiap orang 
memiliki pikiran dan kepentingan masing-
masing. Yang Islam datang dengan 
keislamannya, yang Kristen datang 
dengan kekristenannya, yang agama lain 
datang dengan keagamaannya masing-
masing. Yang Jawa datang dengan 
kejawaannya, yang Sunda datang dengan 
kesundaannya, yang Sumatera datang 
dengan kesumateraannya. Untuk itulah 
Soekarno meminta para pendiri bangsa 

1 Juni Hari Pancasila

Saya Indonesia

Seharga Nyawa kita, Seharga Itu Jugalah 
kita Harus Menghargai Pancasila.

Saya Pancasila
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membulatkan tekad untuk Indonesia 
yang merdeka, berdaulat, dan satu. 
Mereka mengesampingkan kepentingan 
masing-masing, melawan egoisme 
masing-masing, dan menjadikan 
keimanannya sebagai penerangan 
pikiran masing-masing. Mereka 
menyatukan diri menjadi aku Indonesia 
tanpa kehilangan keimanan, kesukuan 
dan keberbedaan masing-masing. 
Mereka sepakat untuk menentukan 
dasar negara. Para pendiri bangsa 
tidak duduk-duduk santai merumuskan 
undang-undang seperti DPR sekarang 
di ruang ber-AC dan dijamin 
kesejahteraannya. Mereka berjibaku 
dengan waktu. Mereka berhadapan 
dengan desakan-desakan dari berbagai 
elemen perjuangan. Nyawa mereka ada 
dalam bayang-bayang maut. Mereka 
sadar, sebagaimana dijelaskan 
Soekarno dalam pidatonya, bahwa 
Indonesia hanya akan bisa merdeka 
jika memiliki tanah air, rakyat, dan 
pemerintahan agar kemerdekaan 
Indonesia dapat diakui bangsa-bangsa. 
Tanah air dan rakyat sudah punya, 

tetapi belum memiliki pemerintahan. 
Membentuk pemerintahan tidak 
semudah membalikkan telapak tangan. 
Suatu pemerintahan dapat dikatakan 
pemerintahan jika ia punya dasar dan 
peraturan perundang-undangan. Maka 
dasar negara harus segera dicetuskan 
dan diputuskan agar kemerdekaan 
dapat segera diproklamirkan. Maka 
tujuan para pendiri bangsa hanya satu 
merumuskan dasar negara yang 
mewakili seluruh lapisan masyarakat, 
baik kaya maupun miskin, Islam maupun 
non-Islam, Batak maupun Sunda, orang 
Papua maupun orang Madura. 
Semuanya satu dalam kesadaran 
kolektif kebangsaan, bangsa Indonesia. 
Kita mungkin tidak sanggup lagi 
membayangkan situasi saat Soekarno 
berpidato, yang kita sangat yakin berapi-
api, saat tepuk tangan riuh menggelora 
mengguncang ruangan, saat semangat 
persatuan dibakar dalam hati setiap 
peserta rapat. Kehendak kuat untuk 
keluar dari penjajahan, semangat 
menggebu-gebu untuk merdeka, dan 
idealisme-idealisme bersatu padu di 
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sana. Bayangkan, dengan beragamnya 
suku, bahasa, adat-istiadat, etnis, dan 
agama, ini bisa menimbulkan gesekan 
jika tidak diikat oleh ideologi seperti 
Pancasila, Pancasila adalah perekat 
dari segala perbedaan ini, maka, Ir. 
Soekarno pun menyampaikan pidato 
dalam rapat BPUPKI mengenai lima 
dasar negara yang disebut dengan 
PANCASILA, dahulu namanya BPUPKI 
atau Badan Penyelidik Usaha 
Persiapan Kemerdekaan Indonesia, 
waktu itu sedang rapat, para pendiri 
bangsa pun berembug merumuskan 
falsafah negara ini, bertempat di 
Gedung Chuo Sangi In Jakarta, atau 
Gedung Volksraad pada masa kolonial 
Belanda, dan yang sekarang dikenal 
dengan Gedung Pancasila, gedung ini 
sebagai saksi sejarah. Sebenarnya 
BPUPKI itu kalau dalam bahasa 
Jepang disebut “Dokuritsu Junbi 
Cosakai”, dibentuk pada tanggal 29 
April 1945, ini adalah strategi Kolonial 
Jepang untuk mendapatkan dukungan 
rakyat Indonesia, karena sebelumnya 
Jepang akan memberikan 
kemerdekaan kepada bangsa ini, 

yah…semacam hadiahlah. Tapi, 
sepertinya bangsa kita sudah sering 
dibohongi, dan Jepang sebenarnya sudah 
ada tanda-tanda akan kalah, jadi tak perlu 
percaya dengan Jepang. Kemerdekaan 
itu harus diperjuangkan, bukan hadiah 
yang buntut-buntutnya bisa merugikan. 
Pancasila sebagai ideologi negara sudah 
final bagi Indonesia. Pancasila harga mati. 
Yang tak suka Pancasila silakan pergi. 
Tak ada seorangpun bisa menggeser 
apalagi menurunkan Garuda Pancasila 
dari pangkuan Ibu Pertiwi. Tak ada 
satupun yang boleh mengingkari sejarah 
berdirinya bangsa Indonesia. 
Sebagaimana Bung Karno sudah 
mengingatkan kita semua agar jangan 
sekali-sekali meninggalkan sejarah 
(Jasmerah), seperti itu jugalah kita jangan 
pernah melupakan sejarah terbentuknya 
Pancasila yang digali dan diangkat dari 
nilai-nilai budaya masyarakat Indonesia 
yang luhur dan mulia. Pada tanggal 1 Juni 
1945, Bung Karno menyampaikan sebuah 
pidato berjudul “Lahirnya Pancasila” 
dalam sidang Badan Penyelidik Usaha 
Persiapan Kemerdekaan Indonesia 
(BPUPKI). Pidato tersebut berisi gagasan 
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Bung Karno tentang dasar negara 
Indonesia merdeka, yang dinamakan 
"Pancasila". Pidato yang tidak 
dipersiapkan secara tertulis terlebih 
dahulu itu akhirnya diterima secara 
aklamasi oleh segenap anggota BPUPKI. 
Pidato Bung Karno tentang Pancasila 
yang disampaikan tanpa teks 
menunjukkan Bung Karno secara pribadi 
sudah sangat menghayati dan menjiwai 
tentang arti dan nilai-nilai Pancasila itu 
sendiri. Bung Karno hafal seluk beluk 
Pancasila tanpa perlu pengingat apapun. 
Pancasila sudah berurat, berakar dan 
mendarah daging dalam diri Bung Karno. 
Akhirnyapun terbukti, pidato tersebut 
diterima secara aklamasi oleh semua 
anggota BPUPKI. Apa itu aklamasi??? 
Pengertian aklamasi dalam Kamus Besar 
bahasa Indonesia adalah pernyataan 
setuju secara lisan dari seluruh peserta 
rapat dan sebagainya terhadap suatu 
usul tanpa melalui pemungutan suara. 
Bisa juga saya terjemahkan dalam 

bahasa sehari-hari sebagai pertemuan 
yang mengakui hasil pemilihan yang 
disepakati secara tegas dengan ditandai 
tepuk tangan, sorak sorai atapun pekikan 
penghargaan terhadap sesuatu yang 
dinyatakan terpilih secara bulat tanpa 
perlu melakukan pemungutan suara. Itu 
artinya semua yang hadir dalam rapat 
tersebut menerima secara penuh 
rumusan Pancasila yang disampaikan 
Bung Karno saat itu. Bung Karno benar-
benar berkharisma dengan Pancasilanya. 
Dengan berpedoman pada pidato Bung 
Karno itu jugalah Undang-Undang Dasar 
disusun dan dirumuskan, yang pada 
akhirnya juga dijadikan sebagai teks 
untuk memproklamasikan kemerdekaan 
Indonesia. Jadi, keberanian Indonesia 
memutuskan untuk menjadi bangsa yang 
merdeka adalah karena Pancasila. Inilah 
sejarah yang harus kita ingat dan harus 
kita ajarkan turun temurun pada anak-
anak dan cucu-cucu kita sebagai 
generasi muda penerus bangsa. Jika 



08 07 www.sipbuletin.comwww.sipbuletin.com

Bung Karno tentang dasar negara 
Indonesia merdeka, yang dinamakan 
"Pancasila". Pidato yang tidak 
dipersiapkan secara tertulis terlebih 
dahulu itu akhirnya diterima secara 
aklamasi oleh segenap anggota BPUPKI. 
Pidato Bung Karno tentang Pancasila 
yang disampaikan tanpa teks 
menunjukkan Bung Karno secara pribadi 
sudah sangat menghayati dan menjiwai 
tentang arti dan nilai-nilai Pancasila itu 
sendiri. Bung Karno hafal seluk beluk 
Pancasila tanpa perlu pengingat apapun. 
Pancasila sudah berurat, berakar dan 
mendarah daging dalam diri Bung Karno. 
Akhirnyapun terbukti, pidato tersebut 
diterima secara aklamasi oleh semua 
anggota BPUPKI. Apa itu aklamasi??? 
Pengertian aklamasi dalam Kamus Besar 
bahasa Indonesia adalah pernyataan 
setuju secara lisan dari seluruh peserta 
rapat dan sebagainya terhadap suatu 
usul tanpa melalui pemungutan suara. 
Bisa juga saya terjemahkan dalam 

bahasa sehari-hari sebagai pertemuan 
yang mengakui hasil pemilihan yang 
disepakati secara tegas dengan ditandai 
tepuk tangan, sorak sorai atapun pekikan 
penghargaan terhadap sesuatu yang 
dinyatakan terpilih secara bulat tanpa 
perlu melakukan pemungutan suara. Itu 
artinya semua yang hadir dalam rapat 
tersebut menerima secara penuh 
rumusan Pancasila yang disampaikan 
Bung Karno saat itu. Bung Karno benar-
benar berkharisma dengan Pancasilanya. 
Dengan berpedoman pada pidato Bung 
Karno itu jugalah Undang-Undang Dasar 
disusun dan dirumuskan, yang pada 
akhirnya juga dijadikan sebagai teks 
untuk memproklamasikan kemerdekaan 
Indonesia. Jadi, keberanian Indonesia 
memutuskan untuk menjadi bangsa yang 
merdeka adalah karena Pancasila. Inilah 
sejarah yang harus kita ingat dan harus 
kita ajarkan turun temurun pada anak-
anak dan cucu-cucu kita sebagai 
generasi muda penerus bangsa. Jika 



10
09www.sipbuletin.comwww.sipbuletin.com

pada kenyataannya Indonesia berhasil 
memproklamirkan kemerdekaannya 
pada tanggal 17 Agustus 1945 dan 
masih bisa berdiri tegak sampai 
sekarang sebagai NKRI, ini semua bisa 
terjadi berkat adanya Pancasila sebagai 
pengikat yang mempersatukan ke-
Bhinnekaan bangsa Indonesia yang 
terdiri dari bermacam-macam suku, 
agama, ras, golongan, bahasa, adat 
dan budaya. Semua perbedaan yang 
ada di Indonesia bersatu dalam 
naungan Pancasila. Menyatukan 
perbedaan bukanlah hal yang mudah. 
Menyatukan 2 pribadi yang berbeda 
dalam ikatan nikah yang suci saja ada 
begitu banyak halangan dan 
rintangannya. Apalagi ini 
mempersatukan bangsa dan negara 
Indonesia yang terdiri dari ribuan pulau. 
Bangsa yang sudah dikodratkan Tuhan 
menyandang takdir keberagaman. Dan 
tugas yang sangat berat itu sudah 
berhasil diemban dengan baik oleh 

Pancasila. Pancasila memang luar biasa. 
Siapapun tidak dapat menyangkalinya, 
kecuali orang-orang yang menempatkan 
kepentingan pribadi dan golongan di atas 
kepentingan bangsa dan negara. Mereka 
inilah yang paling bersemangat 
merongrong Pancasila dengan segala 
macam dalihnya. Jika kita cinta NKRI. 
Jika kita masih ingin melihat Sang Merah 
Putih berkibar di tanah kelahiran kita, tak 
ada jalan lain bagi kita selain harus 
mendukung dan mempertahankan 
Pancasila sampai titik darah 
penghabisan, seperti yang sudah 
dilakukan oleh para pendahulu kita yang 
terdiri dari para founding fathers, para 
ulama, para tokoh agama, dan para 
pejuang kemerdekaan dari seluruh 
Nusantara. Pancasila mutlak dan wajib 
kita perjuangkan dengan segenap daya 
upaya, tetesan keringat, airmata, darah, 
bahkan nyawa kita. Seharga nyawa kita, 
seharga itu jugalah kita harus 
menghargai Pancasila. Dengan 
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berbekal pada komitmen untuk lebih 
mendalami, lebih menghayati, dan 
mengamalkan nilai-nilai luhur Pancasila 
sebagai dasar bermasyarakat, 
berbangsa dan bernegara inilah, maka 
Presiden Jokowi merasa sangat perlu 
menetapkan hari lahir Pancasila 
sebagai hari libur nasional. Tentu 
mungkin akan ada yang bertanya, 
"ngapain sih Hari Lahir Pancasila 
saja harus ditetapkan jadi hari 
libur?". Menurut saya salah satu 
tujuannya adalah sebagai pengingat. 
Anda kan kalau ada libur merah akan 
selalu tergerak untuk mencari tahu. 
Minimal jadi ingat bahwa 1 Juni tahun 
1945 lalu Pancasila lahir sebagai 
sebuah ideologi bangsa, sebagai dasar 

Negara Indonesia. Melalui Keputusan 
Presiden Nomor 24 Tahun 2016, yang 
disampaikan Presiden Jokowi saat 
menyampaikan pidato dalam peringatan 
Pidato Bung Karno 1 Juni 1945, di 
Gedung Merdeka, Bandung, pada 1 Juni 
2016, Jokowi benar-benar 
merealisasikan hari lahir Pancasila 
sebagai hari libur nasional mulai 1 Juni 
2017 dan berlanjut sampai sekarang. 
Presidenpun telah mengeluarkankan 
Peraturan Presiden Nomor 54 Tahun 
2017 tentang Unit Kerja Presiden 
Pembinaan Ideologi Pancasila. Tujuan 
Presiden Jokowi adalah agar Pancasila 
tak hanya sekadar diperingati saja. 
Jokowi berharap agar Pancasila bisa kita 
amalkan dalam kehidupan sehari-hari. 
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Presiden Jokowi merasa sangat perlu 
menetapkan hari lahir Pancasila 
sebagai hari libur nasional. Tentu 
mungkin akan ada yang bertanya, 
"ngapain sih Hari Lahir Pancasila 
saja harus ditetapkan jadi hari 
libur?". Menurut saya salah satu 
tujuannya adalah sebagai pengingat. 
Anda kan kalau ada libur merah akan 
selalu tergerak untuk mencari tahu. 
Minimal jadi ingat bahwa 1 Juni tahun 
1945 lalu Pancasila lahir sebagai 
sebuah ideologi bangsa, sebagai dasar 

Negara Indonesia. Melalui Keputusan 
Presiden Nomor 24 Tahun 2016, yang 
disampaikan Presiden Jokowi saat 
menyampaikan pidato dalam peringatan 
Pidato Bung Karno 1 Juni 1945, di 
Gedung Merdeka, Bandung, pada 1 Juni 
2016, Jokowi benar-benar 
merealisasikan hari lahir Pancasila 
sebagai hari libur nasional mulai 1 Juni 
2017 dan berlanjut sampai sekarang. 
Presidenpun telah mengeluarkankan 
Peraturan Presiden Nomor 54 Tahun 
2017 tentang Unit Kerja Presiden 
Pembinaan Ideologi Pancasila. Tujuan 
Presiden Jokowi adalah agar Pancasila 
tak hanya sekadar diperingati saja. 
Jokowi berharap agar Pancasila bisa kita 
amalkan dalam kehidupan sehari-hari. 
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Jokowi ingin agar pemerintah dan 
seluruh komponen bangsa bisa 
bersama-sama memperkuat 
pengamalan Pancasila dalam 
kehidupan sehari-hari yang terintegrasi 
dengan program-program 
pembangunan. Pengentasan 
kemiskinan, pemerataan kesejahteraan 
dan berbagai program lainnya harus 
bisa menjadi bagian integral dari 
pengamalan nilai-nilai Pancasila. “Untuk 
itu, tidak ada pilihan lain kecuali kita 
harus bahu membahu menggapai cita-
cita bangsa sesuai dengan Pancasila. 
Tidak ada pilihan lain kecuali seluruh 
anak bangsa harus menyatukan hati, 
pikiran, dan tenaga untuk persatuan 
dan persaudaraan. Tidak ada pilihan 
lain, kecuali kita harus kembali ke jati 
diri sebagai bangsa yang santun, 
berjiwa gotong royong, dan toleran. 
Tidak ada pilihan lain kecuali kita harus 
menjadikan Indonesia bangsa yang 
adil, makmur, dan bermartabat di mata 

internasional,” demikianlah pesan yang 
disampaikan Jokowi saat memperingati 
Hari Lahir Pancasila di halaman Gedung 
Pancasila, Kompleks Kementerian Luar 
Negeri, Jakarta tahun lalu. Diimbangi 
dengan kewaspadaan terhadap segala 
bentuk pemahaman dan gerakan yang 
tidak sejalan dengan Pancasila, juga 
ketegasan pemerintah terhadap 
organisasi-organisasi dan gerakan-
gerakan yang anti-Pancasila, anti-UUD 
1945, anti-NKRI, anti-Bhinneka Tunggal 
Ika yang jelas-jelas sudah dilarang di bumi 
Indonesia, Jokowi optimis rakyat 
Indonesia bisa saling bersikap santun, 
saling menghormati, saling toleran, saling 
membantu, saling bahu-membahu 
bergotong royong menjaga perdamaian, 
persatuan, dan persaudaraan bangsa 
dalam naungan Pancasila. Betapa 
berharganya nilai kesejarahan Pancasila 
itu sampai pemerintahan Jokowi 
menjadikan 1 Juni sebagai hari lahir 

Pancasila. Karena Pancasila (lima 
dasar/asas) dicetuskan Soekarno 
setelah melalui pergolakan panjang. 
Pancasila tidak mungkin dilepaskan 
dari kesejarahannya. Pemerintah tidak 
mau Pancasila dicerabut dari 
historisitasnya. Lagi-lagi kita harus 
menanamkan pesan Soekarno: Jangan 
sekali-sekali meninggalkan sejarah. 
Maka tak ada salahnya jika pernyataan 
#SayaIndonesia #SayaPancasila 
digaungkan terus, agar rakyat 
menghadirkan nilai-nilai pancasila itu 
dalam setiap sisi kehidupannya, 
mewujud menjadi pondasi kuat dalam 
bermasyarakat, berbangsa dan 
bernegara. Maka kita tetap harus ingat 
uraian Pancasila dalam hati kita dan 
tidak boleh lupa, juga harus kita 
turunkan pada anak cucu kita.

 Pancasila

1.Ketuhanan Yang Maha Esa

2.Kemanusiaan yang adil dan beradab

3.Persatuan Indonesia

4.Kerakyatan yang dipimpin oleh 
hikmat kebijaksanaan dalam 

permusyawaratan dan perwakilan

5.Keadilan sosial bagi seluruh rakyat 
Indonesia

Indah sekali bukan jika kita bisa 
mengamalkannya dalam kehidupan kita 
sehari-hari. Indonesia bersatu, maju dan 
berdaulat sudah tersaji di depan mata. 
Pancasila kuncinya. Sebagaimana sudah 
sering kita teriakkan NKRI harga mati, 
hari ini kita juga harus bisa berteriak 
dengan lantang Pancasila harga mati. 
Dari sini kita paham bahwa Pancasila 
adalah mantra terbaik yang pernah ada di 
bangsa ini. Semua aspek penting sudah 
masuk dalam lima silanya. Mulai dari 
hubungan spiritual manusia dengan Sang 
Pencipta, hubungan sosial, pentingnya 
bersatu, bagaimana menyelesaikan 
konflik, hingga soal kesejahteraan dan 
keadilan. Lima hal ini sebetulnya juga 
merupakan kebutuhan dasar manusia 
dalam hidup bernegara. Dan semua itu 
ada dalam Pancasila. Jadi cukuplah 
Pancasila untuk Indonesia, tidak perlu 
ada yang lain. Selamat Hari Lahir 

Pancasila. Saya Indonesia. Saya 

Pancasila.
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Info SIP
Siapa yang paling suka makan junk 
food? Meskipun jelas tidak sehat, 
mencoret makanan ini dari daftar 
makanan yang wajib disantap memang 
berat. Selain enak, junk food sering 
dipilih 
sebagai 
penyelamat 
saat lapar 
adalah 
karena 
praktis. 
Namun, jika 
tidak sehat 
yakin kamu 
ingin terus 
mengonsums
inya?
Nah, jika 
kamu adalah 
salah satu 
penggemar 
junk food dan rasanya tidak bisa hidup 
jika tidak makan junk food sekarang 
tidak perlu khawatir. 5 cara ini akan 
membantu kamu mengurangi 
kegemaran makan junk food. Yuk, simak 
tips nya di bawah ini.
Perbanyak Nyemil Sehat
Buah, Snack Bar rendah kalori dan 
kacang-kacangan bisa menjadi pilihan 
camilan sehat kamu. Tidak perlu 
memaksakan diri, jangan berusaha 
untuk tidak makan satu jenis makanan 
karena akan membuat kamu tergoda 
untuk memakannya.
Cobalah untuk memulai nyemil sehat ini 
dengan porsi yang kecil, semakin sering 
nanti kamu akan terbiasa.
Tentukan Batasan
Mulai dengan target hanya makan junk 
food seminggu sekali, dan semakin lama 
tambah waktunya menjadi lama. Nanti, 

Mengatasi Kecanduan Junk Food
kamu akan terbiasa untuk tidak 
mengonsumsi junk food. Yang terpenting 
kamu berkomitmen dengan apa yang 
kamu usahakan.
Kamu juga mulai membatasi porsi junk 

food yang akan 
kamu makan. 
Kurangi bertahap, 
selama kamu 
konsisten maka 
kebiasaan kamu 
makan junk food 
pun berkurang.
Jangan Sampai 
Terlambat Makan
Nah, ini yang 
terpenting 
usahakan untuk 
makan tepat 
waktu. Jangan 
biasakan untuk 
menunda makan. 

Sesibuk apapun kamu usahakan untuk 
tetap makan. Jika kamu kenyang maka 
keinginan untuk makan junk food akan 
berkurang.
Cukup Istirahat
Hindari begadang. Kurang tidur akan 
menyebabkan nafsu makan meningkat 
dan keinginan untuk makan junk food pun 
meningkat. Jadi pastikan kamu tidur yang 
cukup 7-8 jam per hari. Selain cukup tidur 
pastikan kamu juga olahraga yang teratur.
Temukan Pengganti
Alih-alih makan junk food kamu dapat 
mengonsumsi makanan sehat. Jika 
sudah mulai lapar dan ingin makan junk 
food, latih diri kamu untuk bersabar dan 
berusaha untuk mencari makanan yang 
lebih sehat. Kamu dapat membuat bekal 
yang sesuai dengan keinginan kamu. 
Membawa bekal dari rumah selain lebih 
sehat juga lebih hemat.
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Internasional 

Pemerintah Israel melarang turis 
Indonesia masuk ke Israel per 9 Juni 
2018. Kebijakan tersebut diterbitkan 
sebagai bentuk balasan atas pelarangan 
turis Israel masuk ke Indonesia. "Israel 
berupaya untuk mengubah kebijakan 
Indonesia, tapi langkah yang kami 
lakukan sepertinya gagal, hal itu 
mendorong kami melakukan tindakan 
balasan," kata Juru bicara Kementerian 
Luar Negeri Israel Emmanuel Nahshon 
seperti dikutip dari Middle East Monitor, 
Kamis (31/5/2017). Pemerintah Israel 
menyebut, turis Indonesia masih bisa 
masuk ke Israel hingga tanggal 9 Juni. 
Namun, setelah tanggal 9 Juni, turis 
Indonesia yang ingin masuk secara 
individu maupun kelompok tak akan bisa 
masuk Israel. Indonesia dan Israel 
sampai saat ini tak memiliki hubungan 
diplomatik. Namun, untuk urusan wisata 
khususnya wisata religi di Israel, turis 
Indonesia memiliki visa khusus. Seperti 
diketahui, setiap tahun umat Muslim dari 
berbagai negara, termasuk dari 
Indonesia, mengunjungi Masjid Al-Aqsa 
dengan visa khusus. Selain itu, umat 

Mulai 9 Juni WNI Dilarang Masuk Israel

Kristen Indonesia juga  melakukan ziarah 
ke Yerusalem. Kabar pelarangan turis 
Indonesia masuk ke Israel juga beredar di 
media sosial. Seorang pengguna 
Facebook sekaligus Program Directors 
Mala Tours, Melissa Agustina Situmorang, 
turut mengabarkan pelarangan tersebut. 
"Saya baru saja menerima kabar dari 
konsulat Israel di Singapura bahwa gara-
gara Pemerintah Indonesia menolak 
masuk orang Israel yang sebenarnya 
sudah memegang visa untuk masuk ke 
Indonesia, maka pemegang paspor 
Indonesia juga akan dilarang masuk ke 
Israel mulai Juni 2018 ini," tulis Melisa. 
"Tidak ada orang Indonesia yang 
diizinkan masuk Israel lagi. Jadi, selamat 
aja deh buat semua Agen Perjalanan Holy 
Land," tambahnya. Hingga saat ini, 
KompasTravel berusaha menghubungi 
Melissa untuk mendapatkan informasi 
lebih jelas. Sebagai negara pendukung 
kemerdekaan Palestina, Indonesia terus 
mengecam aksi Israel. Salah satunya 
yang terbaru ketika terjadi aksi brutal 
aparat keamanan Israel saat aksi protes 
perayaan 70 tahun Hari Nakba di 
perbatasan Gaza-Israel. 

Susah buang air besar bisa jadi siksaan 
tersendiri. Duh, pokoknya nggak 
nyaman banget deh. Perut sakit dan 
berdampak pada terganggunya aktivitas 
sehari-hari. Kalau sudah begini, mau 
melakukan apapun jadi tersiksa.
Ada banyak cara untuk mengatasi 
sembelit atau konstipasi. Salah satunya 
melalui pemilihan makanan yang tepat. 
Ada jenis makanan tertentu yang bila 
dikonsumsi bisa mengatasi sembelit. 
Seperti makanan-makanan berikut ini.
1. Buah Stroberi
Yup, buah stroberi ini diyakini bisa 
bantu atasi sembelit. Seperti yang 
dilansir dari womanitely.com, selain 
kaya vitamin C, kandungan tinggi serat 
pada biji buah stroberi bisa bantu atasi 
masalah susah buang air besar secara 
alami. Mengonsumsi segenggam buah 
stroberi per hari bisa membuat rutinitas 
buang air besar jadi lancar.
2. Yogurt
Meskipun produk yang mengandung 
susu cenderung memperparah gejala 
sembelit, tapi tidak dengan yogurt. 
Yogurt mengandung probiotik yang bisa 

Makanan Untuk Mengatasi Sembelit

membantu menjaga kesehatan usus dan 
sistem pencernaan. Disarankan untuk 
memilih yogurt bebas gula untuk 
dikonsumsi mengatasi sembelit.
3. Oatmeal
Oatmeal juga diyakini bisa bantu atasi 
sembelit. Soalnya kandungan oatmeal 
bisa bantu menyeimbangkan kadar 
kolesterol dan memperlancar pencernaan. 
4. Brokoli
Biasanya penyebab utama seseorang 
mengalami sembelit adalah karena 
kurang serat. Nah, untuk mengatasinya 
bisa dengan cara memperbanyak 
konsumsi sayur. Brokoli merupakan salah 
satu jenis sayuran kaya serat yang bisa 
memenuhi kebutuhan serat tubuh dan 
menjaga kesehatan pencernaan.
5. Kacang Almond
Kacang almond bisa jadi camilan yang 
menyehatkan untuk mengatasi masalah 
susah buang air besar. Kaya akan lemak 
sehat dan serat, kacang almond juga baik 
dikonsumsi. Tapi mengonsumsinya sesuai 
kebutuhan, ya. Disarankan untuk 
mengonsumsinya tidak lebih dari satu 
genggam kacang almond per harinya.
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Makanan Untuk Mengatasi Sembelit

membantu menjaga kesehatan usus dan 
sistem pencernaan. Disarankan untuk 
memilih yogurt bebas gula untuk 
dikonsumsi mengatasi sembelit.
3. Oatmeal
Oatmeal juga diyakini bisa bantu atasi 
sembelit. Soalnya kandungan oatmeal 
bisa bantu menyeimbangkan kadar 
kolesterol dan memperlancar pencernaan. 
4. Brokoli
Biasanya penyebab utama seseorang 
mengalami sembelit adalah karena 
kurang serat. Nah, untuk mengatasinya 
bisa dengan cara memperbanyak 
konsumsi sayur. Brokoli merupakan salah 
satu jenis sayuran kaya serat yang bisa 
memenuhi kebutuhan serat tubuh dan 
menjaga kesehatan pencernaan.
5. Kacang Almond
Kacang almond bisa jadi camilan yang 
menyehatkan untuk mengatasi masalah 
susah buang air besar. Kaya akan lemak 
sehat dan serat, kacang almond juga baik 
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Tanah Air

Lampu hias berwujud pohon plastik 
yang menghebohkan media sosial 
menjadi satu salah satu blunder 
Pemprov DKI Jakarta. Dalam dua hari 
terakhir, ramai protes dan cibiran 
warganet soal pohon plastik yang 
memakan trotoar dan memang tak 
menarik secara estetika. Pohon-pohon 
itu sebenarnya adalah stok lama 
pengadaan tahun 2017. Biasanya ketika 
hari besar, pohon-pohon itu dipasang di 
Jalan MH Thamrin dan Jalan Medan 
Merdeka Barat saat Hari Raya, HUT 
Jakarta, hingga malam tahun baru. "Ini 
dari anggaran tahun lalu stock kami, 
setelah event kami copot," kata Kepala 

Pohon Asli Ditebang, Muncul Pohon Plastik

Suku Dinas Perindustrian dan Energi 
Jakarta Pusat Iswandi, Kamis (31/5/2018). 
Menjelang Lebaran, HUT Jakarta, dan 
Asian Games, Iswandi berinisiatif untuk 
memasang pohon-pohon itu pada 28 dan 
29 Mei kemarin. Pohon yang dipasang di 
Thamrin tak lama dicopot setelah ada 
protes dari pengguna jalan yang terhalang 
pohon. Belakangan, tepatnya pada Kamis 
sore, pohon-pohon di Medan Merdeka 
Barat juga dicopot karena sudah terlalu 
keras diprotes dan dicibir warganet. "Kami 
copot setelah ada komen masyarakat 
medsos, ada info dari tim Wagub untuk 
dibongkar," kata Iswandi. Protes warga 
Koalisi Pejalan Kaki, salah satu komunitas 

Menteri Luar Negeri Rusia Sergey 
Lacrov menemui Pimpinan Korea Utara 
(Korut) Kim Jong Un dalam lawatannya 
ke Pyongyang, Kamis (31/5). Lawatan 
ini merupakan upaya Moskow 
meningkatkan pengaruhnya di negara 
tersebut, seiring rencana pertemuan 
antara Kim dan Presiden Amerika 
Serikat (AS) Donald Trump. Berbicara 
dengan reporter usai pertemuan 
dengan Menteri Luar Negeri Korut Ri 
Yong Ho, Lavrov menyerukan 
pencabutan sanksi terhadap Korea 
Utara. Ia menyarankan pelaksanaan 
denuklurisasi dimulai dengan 
mengurangi sanksi pada negara 
tersebut. "Ketika kami diskusi tentang 
bagaimana menyelesaikan masalah 
nuklir di Semenanjung Korea, dapat 
dipahami bahwa solusi tidak dapat 
komprehensif tanpa pencabutan 
sanksi," kata Lavrov menurut kantor 
berita negara Sputnik, seperti dikutip 
dari CNN, Kamis (31/5).
Juru Bicara Trump telah lama 
menyatakan bahwa pencabutan sanksi 
bergantung pada keinginan Korea Utara 
untuk memulai proses denuklirisasi 

Menlu Rusia Kunjungi Korut

penuh. Namun, keberhasilan kebijakan, 
yang dikenal sebagai "kampanye tekanan 
maksimal" tetap bergantung pada 
dukungan masyarakat internasional, 
termasuk Rusia.Pada hari Rabu (30/5), 
pejabat senior Korea Utara Kim Yong 
Chol bertemu dengan Menteri Luar 
Negeri AS Mike Pompeo di New York. 
Pertemuan tersebut merupakan yang 
ketiga di tahun ini guna menyelesaikan 
prakondisi pertemuan kedua pimpinan 
negara tersebut.Lavrov menyambut 
hubungan yang lebih baik antara Korea 
Utara, Korea Selatan, dan Amerika 
Serikat. Namun, ia menekankan agar 
Korea Utara tak mengambil langkah 
terburu-buru untuk mempercepat proses 
deneklurisasi. Ketika ditanya 
kemungkinan Trump mengingkari 
kesepakatan. Lavrov mengatakan yakin 
Korut sudah memahami kondisi 
berdasarkan pengalamannya dalam 
beberapa tahun terakhir. "Saya percaya 
Korut mengetahui persis dari pengalaman 
beberapa tahun terakhir dan tentunya 
semua ini akan diperhitungkan Korut 
dalam mengambil keputusan," 
pungkasnya. 
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yang menolak lampu, merasa miris 
karena pohon asli ditebang, tetapi 
pohon imitasi justru bermunculan. 
"Kenapa kami angkat isu ini, 
sebenarnya ini perjalanan panjang 
ketika kami melakukan aksi peluk 
pohon di Sudirman. Pohon asli di Jalan 
Sudirman ditebangi dan kini yang 
muncul pohon imitasi," ujar Ketua 
Koalisi Pejalan Kaki, Alfred Sitorus.  
Pihaknya bukan menentang upaya 
Pemerintah Provinsi DKI Jakarta untuk 
memperindah trotoar, karena 
pemasangan lampu hias ini bisa 

membuat trotoar menjadi lebih indah. 
Namun, dia mengingatkan agar jangan 
sampai fungsi trotoar menjadi hilang 
akibat upaya itu. Alfred menyarankan, 
bila Pemprov DKI ingin memperindah 
trotoar dengan cara ini, sebaiknya 
memanfaatkan pohon hidup yang sudah 
ada. Lampu hias bisa dipasang di pohon 
asli yang sudah tertanam di sana. 
Inisiatif yang salah Wakil Gubernur DKI 
Jakarta Sandiaga Uno mengaku sempat 
terheran-heran akan pemasangan 
lampu itu. Ia melihatnya ketika baru 
mendarat di Jakarta dari Tanah Suci 

pada Rabu (30/5/2018) siang. 
"Sebetulnya saya pertama waktu 
landing kan menuju ke Merdeka Selatan 
langsung dari airport, saya baca 
tulisannya... Saya lupa kalau gak salah 
di salah satu (media) online, tentang 
lampu yang baru dipasang. Terus 
kebetulan ngeliat ke kiri ada beberapa... 
Tapi kok bentuknya seperti itu gitu..." 
kata Sandiaga di Jakarta Selatan, 
Kamis (31/5/2018). Ia menyayangkan 
inisiatif itu tidak dibarengi dengan 
rencana yang matang. "Ya, sometimes 
people make effort untuk secara... 
Mengambil inisiatif ya... Tapi ya kadang-
kadang dari inisiatif tersebut ada yang 
tidak terpikirkan dengan baik dan kita 
beri maklum, pengertian ke mereka 
bahwa kalau mereka ngambil inisiatif itu 
lebih baik disosialisasi dulu ke kepala 
dinasnya," kata Sandiaga."Walaupun 
niatnya baik ya tapi kita sampaikan 
bahwa untuk lain kali lebih dipikirkan 
secara matang dan didiskusikan," ujar 
Sandiaga. Tanda tanya anggaran Selain 
olok-olok soal estetika dan fungsi 
pohon, santer juga isu soal anggaran 
pengadaan pohon plastik tersebut. Ada 
dua versi, yang pertama senilai Rp 8,1 

miliar di Dinas Kehutanan. Sistem 
Layanan Pengadaan Secara Elektronik 
(LPSE) pengadaan tanaman imitasi itu 
berjudul lelang pengadaan tanaman dan 
bahan dekorasi. Namun bidik layar 
laman LPSE ini dibantah oleh Iswandi. 
Sayangnya, ia tak menyebut berapa 
angka pastinya. Kedua, versi Rp 2,2 
miliar anggaran pengadaan lampu hias 
dan pencahayaan kota di Suku Dinas 
Perindustrian dan Energi tahun 
anggaran 2018. Ini juga dibantah oleh 
Sandiaga. "Kalau anggaran yang Rp 2,2 
miliar yang ditanyakan oleh temen-
temen itu untuk lampu-lampu dan 
beautification yang berkaitan dengan 
Asian Games yang baru akan dilelang," 
kata Sandiaga.Apapun alasannya, 
pengadaan lampu pohon plastik ini patut 
dipertanyakan. Jika Pemprov DKI 
memang memilih pohon plastik sebagai 
lampu hias, maka harus dipasang di 
tempat yang layak. Namun jika 
mengikuti selera masyarakat yang 
menolak pohon plastik itu, maka 
pengadaan menjadi sia-sia dan tak 
patut untuk diadakan kembali. 
Kompas.com masih menunggu 
konfirmasi dari pejabat terkait.
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 Sekretaris Fraksi PDI Perjuangan 
Bambang Wuryanto geram dengan 
pemberitaan Ketua Umum Megawati 
Soekarnoputri di Radar Bogor yang 
berjudul 'Ongkang-ongkang Kaki Dapat 
Rp 112 Juta'. Akibat berita ini, Kantor 
Radar Bogor digeruduk sekelompok 
orang pada Rabu (30/5).
Bambang 
menyebut
, jika 
kejadian 
serupa 
terjadi di 
Jawa 
Tengah, 
kantor 
berita 
tersebut 
mungkin 
sudah 
dihancurk
an 
sampai 
rata 
dengan 
tanah. 
Bagi 
kader 
PDIP, 
Megawati 
tidak 
hanya 
sekadar 
Ketum 
tetapi 
sudah 
seperti seorang ibu."Megawati 
Soekarnoputri bukan sekadar ketum 
bagi kami, dia adalah ibu kami. Jangan 
sampai itu terjadi di Jawa Tengah, rata 
itu tanah, kantornya," kata Bambang di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Kamis (31/5).PDIP, kata Bambang, 
sangat keberatan dengan judul berita 
tersebut. Alasannya, Megawati tidak 
pernah mengharapkan gaji saat 
menjalankan tugas sebagai Ketua 
Dewan Pengarah Badan Pembinaan 
Ideologi Pancasila (BPIP)."Wah parah. 

Goyang-goyang kaki dapat Rp 112 juta, 
memang Megawati Soekarnoputri terima 
duit? Tanya dulu dong! Sampai hari ini 
sepeser pun enggak terima," tegasnya.
"Kalau toh seperti itu pun diceritakan. Gaji 
Rp 5 juta, ini-ini, kebijakan presiden 
setelah dengan menteri. Kalau 
pemberitaan kayak gitu kan (Radar Bogor) 

menyusahka
n kami," 
sambung 
Bambang.R
atusan 
orang 
menggerudu
k Kantor 
Harian 
Radar Bogor 
di Gedung 
Graha Pena, 
Yasmin, 
Bogor, Jawa 
Barat, Rabu 
(30/5). 
Mereka 
menuntut 
klarifikasi 
terkait 
pemberitaan 
headline 
Radar Bogor 
yang 
berjudul 
'Ongkang-
ongkang 
Kaki Dapat 
Rp 112 Juta'.

Pemimpin Redaksi Radar Bogor, Tegar 
Bagja mengatakan, adapun tuntutan 
mereka adalah klarifikasi tentang 
penghasilan Ketua Dewan Pengarah 
Badan Pembinaan Ideologi Pancasila 
(BPIP) Megawati Soekarnoputri sebesar 
Rp 112 Juta.Tegar menyebut, pihaknya 
menyepakati beberapa hal yang menjadi 
pertimbangannya untuk diklarifikasi. Salah 
satu poin yang disepakati itu adalah 
memuat tulisan klarifikasi yang akan 
diterbitkan pada edisi esok. 

Tanggapan PDIP Untuk Radar Bogor

Tanah Air

Kapolres Bekasi Kota Kombes Indarto 
memberikan penghargaan kepada 
Muhamad Irfan Bahri (19), yang 
melawan dua begal saat ditodong di 
flyover Summarecon. Menurut Indarto, 
penghargaan itu diberikan sebagai 
bentuk apresiasi terhadap korban yang 
berhasil melumpuhkan kedua pelaku 
begal."Ya tentunya mereka bagi Polres 
Bekasi Kota mereka warga kehormatan. 
Yang jelas saat nanti kita ada kegiatan 
dan kebetulan mereka di sini kita akan 
undang. Karena mereka menginspirasi," 
kata Indarto di Mapolres Bekasi, Kamis 
(31/5).Indarto mengatakan, seorang 
pelaku telah ditetapkan sebagai 
tersangka begal. Sementara polisi 
memastikan aksi perlawanan korban 
hingga menewaskan salah satu pelaku 
takkan diganjar pidana."Kasus 
perampokannya untuk pelaku, satu 
tewas. Satunya lagi jadi tersangka 
begal. Kalau korban begal yang bunuh 
tidak dijerat hukum," kata Indarto.
Sebelumnya, polisi memberikan 

Polisi : Melawan Begal Tak Akan Dipidana

Tanah Air

penghargaan kepada Muhamad Irfan 
Bahri. Penghargaan itu diberikan setelah 
aksi pemuda berusia 19 tahun yang 
membunuh perampok saat coba 
merampas telepon genggamnya saat 
tengah menikmati pemandangan Kota 
Bekasi dari Flyover Summarecon 
bersama sepupunya Ach Rofiki.
Saat itu keduanya ditodong oleh Aric 
Saifuloh (17) dan IY, menggunakan 
celurit. Ach Rofiki yang pasrah lantas 
memberikan gawainya sesuai permintaan 
pelaku. Sementara Irfan memilih 
melawan setelah lebih dulu mendapat 
sabetan celurit.
Duel itu pun dimenangkan Irfan. Bahkan 
pelaku Aric Saifuloh tewas. Sedangkan 
IY, kritis. Sejumlah luka juga didapat Irfan 
akibat duel dengan kedua pelaku. 
Perlawanan itu diberikan karena Irfan 
ingin membela diri.Awalnya polisi 
menyebut Irfan menjadi tersangka. 
Namun belakangan Kapolres Bekasi 
Kombes Indarto mengklarifikasi ucapan 
anak buahnya dan menyatakan Irfan 
masih menjadi saksi.
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Jawa 
Tengah, 
kantor 
berita 
tersebut 
mungkin 
sudah 
dihancurk
an 
sampai 
rata 
dengan 
tanah. 
Bagi 
kader 
PDIP, 
Megawati 
tidak 
hanya 
sekadar 
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sambung 
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k Kantor 
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Tanggapan PDIP Untuk Radar Bogor

Tanah Air

Kapolres Bekasi Kota Kombes Indarto 
memberikan penghargaan kepada 
Muhamad Irfan Bahri (19), yang 
melawan dua begal saat ditodong di 
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Sebelumnya, polisi memberikan 

Polisi : Melawan Begal Tak Akan Dipidana

Tanah Air

penghargaan kepada Muhamad Irfan 
Bahri. Penghargaan itu diberikan setelah 
aksi pemuda berusia 19 tahun yang 
membunuh perampok saat coba 
merampas telepon genggamnya saat 
tengah menikmati pemandangan Kota 
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ingin membela diri.Awalnya polisi 
menyebut Irfan menjadi tersangka. 
Namun belakangan Kapolres Bekasi 
Kombes Indarto mengklarifikasi ucapan 
anak buahnya dan menyatakan Irfan 
masih menjadi saksi.
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Besaran hak-hak keuangan para 
pejabat Badan Pembinaan Ideologi 
Pancasila (BPIP) mendapat kritikan. 
Anggota Dewan Pengarah BPIP Mahfud 
MD balik 'menyerang' pihak-pihak yang 
mengkritik, mulai dari Amien Rais 
hingga PKS.Sebelum melemparkan bola 
panas kepada pihak yang mengkritik 
BPIP, Mahfud menjelaskan tentang 
Perpres Nomor 42/2018. Besaran hak 
keuangan pejabat BPIP memang 
sempat membuat masyarakat kaget 
karena totalnya bisa mencapai Rp 112 
juta."Bu (Menkeu) Sri Mulyani sudah 
menjelaskan bahwa itu bukan gaji (Rp 
100 juta hingga Rp 112 juta, red). 
Gajinya itu cuma Rp 5 juta, itu sudah 
mencakup gaji pokok 5 juta. 
Operasional Rp 13 juta. Untuk 
tunjangan kesehatan dan macam-
macam jumlahnya akhirnya sampai ke 
situ," cetus Mahfud dalam jumpa pers di 
kantor BPIP di kompleks Wantimpres, 
Jalan Veteran, Jakarta, Kamis 
(31/5/2018).Mahfud menyebut gaji 
pokok yang didapatnya cukup kecil. 
Apalagi bila dibandingkan dengan total 
penghasilan pejabat negara lainnya.

Bola Panas Mahfud MD Ke Amien Rais

"'Loh kalau gitu kecil dong,' saya bilang. 
Jika dibandingkan dengan yang lain. 
Coba DPR berapa itu gajinya. Saya 
pernah anggota DPR tahun 2004 saja 
saya kalau di luar gaji pokok itu sudah 
membawa pulang rata-rata Rp 150 juta 
tahun 2004. Ini udah 14 tahun berarti di 
sana udah lebih dari 200 juta udah pasti 
DPR ya," sebut Mahfud.
Dalam kesempatan itu, eks Ketua 
Mahkamah Konstitusi ini menyindir 
sejumlah pihak yang melontarkan kritikan 
kepada BPIP. Bukan hanya Amien Rais 
sebagai eks pejabat negara, Mahfud juga 
menyindir anggota DPR yang dinilainya 
memiliki hak-hak keuangan besar."Malah 
sekarang DPR itu sudah tambah lagi satu 
komponen uang serap aspirasi masing-
masing anggota DPR Rp 1 miliar, kenapa 
tidak itu yang diributin," ucapnya.Mahfud 
menyatakan sudah banyak duduk di 
berbagai posisi. Dari anggota DPR, 
Menteri, Ketua MK dan guru besar. 
Sehingga ia tahu penghasilan di banyak 
posisi."Saya mantan anggota DPR, jadi 
nggak boleh ada yang berbohong. Saya 
tahu kantong masing-masing. Saya 
mantan ketua lembaga negara, saya tau 
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Presiden Amerika Serikat (AS) Donald 
Trump memberlakukan tarif impor bagi 
produk baja dan alumunium dari Kanada, 
Meksiko, dan Uni Eropa. Kebijakan ini 
kian memicu perang dagang dunia, 
setelah sebelumnya hanya melibatkan AS 
dan China.Menteri Perdagangan AS 
Wilbur Ross menyebut tarif impor bakal 
dikenakan pada produk baja sebesar 25 
persen dan alumunium sebesar 10 
persen. Tarif tersebut bakal mulai berlaku 
1 Juni 2018, tepat saat pergantian 
hari.Keputusan Trump terkait tarif 
dilakukan berdasarkan Undang-undang 
Tahun 1962 yang memungkinkan presiden 
untuk menyesuaikan tarif impor atas 
barang-barang yang dianggap penting 
bagi keamanan nasional. "Kami 
berpandangan bahwa tanpa ekonomi 
yang kuat, Anda tidak dapat memiliki 
keamanan nasional yang kuat," kata 
Ross, dikutip dari CNN, Kamis (31/5). 
Keputusan Trump untuk menaikkan tarif 
impor tersebut dinilai bakal mengerek 
harga barang-barang yang digunakan 
penduduk Amerika Serikat sehari-hari. Hal 
ini juga berpeluang mendatangkan 
gugutan perdagangan dari negara lain. 
Trump sebelumnya telah terlebih dahulu 
mengenakan tarif impor pada barang-
barang China karena dianggap selama ini 

Efek Tarif Impor Baja Eropa

Ekonomi

membuat AS mengalami defisit 
perdaganganyang besar. Meksiko, Kanada, 
dan Uni Eropa secara spontan 
mengumumkan akan menyiapkan langkah 
balasan dengan mengenakan impor pada 
produk asal AS. Dikutip dari Reuters, 
Menteri Ekonomi Meksiko Ildefonso 
Guajardo menyebut pihaknya bakal segera 
membalas tindakan Trump tersebut. 
Meksiko bakal menargetkan pengenaan 
tarif untuk impor kaki babi, apel, anggur, 
keju, hingga produk bajak dari negara AS. 
Guardjo pun memperkirakan perang tarif ini 
akan mempengaruhi perdagangan kedua 
negara mencapai US$4 miliar.Sementara 
itu, Kanada akan memberlakukan tarif 
balasan pada produk ekspor Amerika 
Serikat ke negara tersebut mencapai 
sekitar US$12,8 miliar. "Kami harus percaya 
bawa pada titik tertentu, akal sehat akan 
menang," ujar Perdana Menteri Kanada 
Justin Trudeau pada konferensi pers, 
beberapa jam setelah AS mengumumkan 
pengenaan tarif.Kekhawatiran investor atas 
kebijakan perdagangan AS yang bisa 
memicu perang dagang tersebut membuat 
bursa saham Wall Street rontok.Pada 
penutupan perdagangan kamis (31/5) 
indeks Dow Jones turun 1,02 persen, S&P 
turun 0,69 persen, sedangkan Nasdaq 
turun 0,27 persen.

masing masing gaji menteri, gaji ketua 
lembaga negara, itu jauh lebih tinggi 
dari kami (BPIP-red)," kata Mahfud.
Lalu Mahfud bercerita pernah 
mengembalikan penghasilan saat dia 
masih menjadi anggota DPR. Sesuai 
dengan aturan, uang yang diberikan 
tidak bisa dikembalikan langsung, 
melainkan harus 'memutar' terlebih 
dahulu.
"Ada caranya, ambil, kemudian ini 
sedekah saya kepada negara. Pak 
Mahfud sering melakukan? Sering. 
Saya punya buktinya," ucapnya.
Hal itu dilakukannya saat menjadi 
anggota DPR 2004-2009. Kala itu, 
Mahfud kerap mengikuti rapat dengan 
Kemenkum HAM. Dari rapat itu, dia 
mendapatkan honor rapat dari 
Kemenkum HAM dan DPR. Honor 
dobel ini riuh di pansus. Ada yang 
setuju mengembalikan, ada yang tetap 
menerima. Ending-nya, pansus 
memutuskan bisa menerima honor 
dobel itu. Tapi Mahfud memilih opsi 
berbeda, yaitu mengembalikannya.
"Saya katakan kalau saudara-saudara 
rasa boleh, silakan ambil, untuk saya 
juga sah. Akhirnya, saya ambil uang 
itu, lalu saya datang ke bank. Ini 
penerimaan negara nonpajak dari 
Mahfud. Kenapa? Karena saya merasa 
tidak perlu uang ini. Kalau jantan, 
begitu semua tuh caranya. Saya 
pernah nyetor Rp 160 juta ke negara," 
papar Mahfud.
Saat memberikan contoh itu, dia lalu 
menyebut-nyebut nama Amien. Mahfud 
mempertanyakan apakah mantan 
Ketua MPR itu pernah melakukan hal 
yang sama dengan dirinya."Coba lihat 
pejabat mana saja yang paling bersih 
di negeri ini, ada pernah kembalikan 
gaji nggak? Taruh Pak Hidayat Nur 
Wahid yang dianggap paling bersih 
pernah kembalikan gaji nggak? Amien 
Rais pernah mengembalikan gaji 
nggak? Siapa coba? Menteri nggak 
ada? Karena nggak ada mekanisme 
pengembalian gaji itu," tukas dia.Saya 
sering melakukan (mengembalikan 
honor) kalau Anda merasa 
mendapatkan secara halal tetapi 
secara moral tidak berhak, maka 

kembalikan ke negara melalui 
penerimaan negara non-pajak," 
sambung Mahfud.Tak sampai situ saja. 
Mahfud pun membalas 'serangan' Amien 
kepada BPIP dengan mengungkit uang 
dari terduga koruptor. Duit yang 
dimaksud Mahfud adalah aliran dana 
dari terdakwa dugaan korupsi dana 
Alkes Siti Fadilah Supari yang sempat 
disebut jaksa masuk ke rekening Amien 
Rais dalam persidangan 31 Mei lalu. 
Mahfud mengungkit hal tersebut 
merespons kritik Amien Rais yang 
menyebut BPIP hanya ongkang-
ongkang tapi mendapat hak keuangan 
besar."Jangan sembarang bilang 
ongkang-ongkang, nggak pernah kami. 
Mungkin dana nyasar ke rekening yang 
bersangkutan, mungkin uang halal, tapi 
sekurang-kurangnya itu ada lewat dari 
sana orang korupsi. Kalau kami ndak. 
Loh jelas-jelas kami punya rekening 
nggak pernah terima duit dari orang 
yang diduga korupsi loh," sindir dia.
Bukan hanya Amien saja yang kena 
balasan dari Mahfud. Dia juga 
'menjewer' PKS karena kesal dengan 
salah satu kadernya. Mahfud mengaku 
mendapatkan meme dari seorang kader 
PKS yang bertulisan 'Saya Pancasila, 
Saya Rp 100 Juta'. Padahal anggota 
PKS itu kerap ke rumahnya untuk 
berdiskusi bersama. Mahfud meminta 
anggota PKS tersebut bertanya kepada 
pimpinannya yang duduk di DPR. 
Berapa juta rupiah yang didapatkannya 
per bulan. Saya bilang, PKS itu sudah 
melahirkan dua koruptor besar, mau 
melurus-luruskan orang dengan cara 
tidak sopan. Itu baru yang dipenjara, 
belum lagi yang dilaporkan, masih dalam 
proses. Itu yang tidak sah," kata 
Mahfud.Sebelumnya Amien Rais 
melontarkan kritik saat menghadiri Rapat 
Koordinasi Nasional Persaudaraan 
Alumni 212 di Cibubur, Selasa (29/5) 
lalu. Ketua Dewan Kehormatan PAN itu 
mengaku heran fungsionaris BPIP 
mendapat hak keuangan besar.
"Orang-orang yang sudah sepuh itu 
yang menjadi BPIP, kemudian 
mengejutkan hanya ongkang-ongkang, 
hanya tukar pikiran wah (digaji) Rp 100 
juta lebih," ucap Amien. 
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sering melakukan (mengembalikan 
honor) kalau Anda merasa 
mendapatkan secara halal tetapi 
secara moral tidak berhak, maka 

kembalikan ke negara melalui 
penerimaan negara non-pajak," 
sambung Mahfud.Tak sampai situ saja. 
Mahfud pun membalas 'serangan' Amien 
kepada BPIP dengan mengungkit uang 
dari terduga koruptor. Duit yang 
dimaksud Mahfud adalah aliran dana 
dari terdakwa dugaan korupsi dana 
Alkes Siti Fadilah Supari yang sempat 
disebut jaksa masuk ke rekening Amien 
Rais dalam persidangan 31 Mei lalu. 
Mahfud mengungkit hal tersebut 
merespons kritik Amien Rais yang 
menyebut BPIP hanya ongkang-
ongkang tapi mendapat hak keuangan 
besar."Jangan sembarang bilang 
ongkang-ongkang, nggak pernah kami. 
Mungkin dana nyasar ke rekening yang 
bersangkutan, mungkin uang halal, tapi 
sekurang-kurangnya itu ada lewat dari 
sana orang korupsi. Kalau kami ndak. 
Loh jelas-jelas kami punya rekening 
nggak pernah terima duit dari orang 
yang diduga korupsi loh," sindir dia.
Bukan hanya Amien saja yang kena 
balasan dari Mahfud. Dia juga 
'menjewer' PKS karena kesal dengan 
salah satu kadernya. Mahfud mengaku 
mendapatkan meme dari seorang kader 
PKS yang bertulisan 'Saya Pancasila, 
Saya Rp 100 Juta'. Padahal anggota 
PKS itu kerap ke rumahnya untuk 
berdiskusi bersama. Mahfud meminta 
anggota PKS tersebut bertanya kepada 
pimpinannya yang duduk di DPR. 
Berapa juta rupiah yang didapatkannya 
per bulan. Saya bilang, PKS itu sudah 
melahirkan dua koruptor besar, mau 
melurus-luruskan orang dengan cara 
tidak sopan. Itu baru yang dipenjara, 
belum lagi yang dilaporkan, masih dalam 
proses. Itu yang tidak sah," kata 
Mahfud.Sebelumnya Amien Rais 
melontarkan kritik saat menghadiri Rapat 
Koordinasi Nasional Persaudaraan 
Alumni 212 di Cibubur, Selasa (29/5) 
lalu. Ketua Dewan Kehormatan PAN itu 
mengaku heran fungsionaris BPIP 
mendapat hak keuangan besar.
"Orang-orang yang sudah sepuh itu 
yang menjadi BPIP, kemudian 
mengejutkan hanya ongkang-ongkang, 
hanya tukar pikiran wah (digaji) Rp 100 
juta lebih," ucap Amien. 
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Pengadilan di Timor Leste memutuskan 
koalisi oposisi pimpinan Xanana 
Gusmao, Change for Progress Alliance 
(AMP), memenangi mayoritas kursi di 
parlemen negara itu dalam pemilihan 
bulan ini. Ketua Pengadilan Banding 
Timor Leste Deolindo dos Santos 
mengatakan, AMP memenangi 49,6 
persen suara. 
Pemilu ini dianggap 
sebagai upaya untuk 
mengakhiri 
kebuntuan berbulan-
bulan dalam 
Parlemen negara 
termuda di Asia 
Tenggara itu, di 
mana ada 
pemerintahan 
minoritas yang 
dipimpin Perdana 
Menteri Mari Alkatiri. 
"Kami menantikan 
sumpah perdana 
menteri dan kabinet 
baru, karena 
Pemerintah Australia 
tetap berkomitmen 
untuk kerja sama 
yang lebih 
mendalam antara 
kedua negara," kata Menlu Australia 
Julie Bishop dalam sebuah pernyataan.  
"Kami akan bekerja dengan pemerintah 
baru untuk menyampaikan perjanjian 
bersejarah kami yang baru-baru ini 
ditandatangani, yang menetapkan 
batas-batas maritim permanen," 
katanya. AMP, koalisi dari National 
Congress for Timorese Reconstruction 
(CNRT) pimpinan Gusmao dan dua 
partai lainnya, mengamankan 34 dari 
65 kursi di Parlemen. Partai Fretilin 
pimpinan PM Alkatiri yang kalah 
memenangkan 34,2 persen suara. 
Partai itu telah memprotes dugaan 
penyimpangan selama pemungutan 
suara, tetapi pengadilan banding 
menolak pengaduan. Fidelis 
Magalhaes, seorang pejabat dari koalisi 

Xanana Resmi Menangi Pemilu Timor Leste

Internasional 

AMP, mengatakan hasil itu harus 
memecahkan kebuntuan di Parlemen. 
"Timor Timur harus memiliki 
pemerintahan yang berdiri dan berasal 
dari mayoritas mutlak di Parlemen," kata 
Magalhaes. Dia menolak mengomentari 
spekulasi bahwa mantan presiden dan 
mantan perdana menteri Gusmao akan 

menjabat lagi sebagai 
perdana 
menteri.Sementara, 
Gusmao tidak bisa 
dihubungi untuk 
memberikan komentar. 
Kampanye pemilu 
sempat dirusak oleh 
kekerasan sporadis, 
meski sebagian besar 
telah damai dalam 
beberapa tahun 
terakhir. Pemilihan 
parlemen 2017 tidak 
menghasilkan 
pemenang yang jelas, 
dengan partai Fretilin 
unggul hanya 0,2 
persen suara lebih 
banyak daripada CNRT, 
dan membentuk 
pemerintahan 
minoritas. Presiden 

Timor-Leste Francisco Guterres 
membubarkan Parlemen pada Januari 
lalu dan menyerukan pemilihan baru yang 
menjadi pemilihan parlemen kelima sejak 
kemerdekaan. Negara kecil ini telah 
berjuang untuk mengurangi kemiskinan, 
memberantas korupsi dan 
mengembangkan sumber daya minyak 
dan gas yang cadangannya besar. Sektor 
energi menyumbang sekitar 60 persen 
dari produk domestik bruto pada tahun 
2014 dan lebih dari 90 persen dari 
pendapatan pemerintah. Calon dalam 
pemilu berkampanye tentang janji untuk 
mengembangkan pendidikan, kesehatan, 
meningkatkan pertanian dan pariwisata di 
negara dengan penduduk 1,2 juta orang 
serta luas wilayah sedikit lebih kecil dari 
Hawaii itu. 
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